
■卓話者紹介　　　　　　　　　桑原　裕君
昭和24年４月沼田生まれで63才、現在は

前橋市にお住まいです。沼高卒業後中央大学
に入られ中退し、消防大学校に入られ、昭和
43年県職になり、平成17年東京のぐんまち
ゃん家所長で活躍され、22年退職されてい
ましたが、今年４月より沼田市に必要とされ、
経済部観光交流課で沼田市の観光について指
導や企画をされています。その他にも、ぐん
まフラワーパーク参与もやられており、講演
活動も多く、横浜商科大や東洋大で観光につ
いて講演もされ、最近では桐生市で市民講座
の講師をされています。前橋RCでも卓話の
経験があります。本日は沼田の観光振興につ

いてお話しいただきます。
■卓　　話
今日は沼田市とはとバスが共同企画のツア

ーが初めて来ます。東京からデラックスバス
でハイグレードツアーの14名で来ます。通
常バスツアーの倍の価格で定員23名しか乗
れません。貴賓席の旅というパンフレットを
30万部作り募集している一つのコースです
が、はとバスが力を入れているものです。沼
田市を30万部PRしてくれているのと同じで
す。
どうしてコースに入れたのかというと、市

長と私が９月にはとバスへトップセールスに
行き交渉しました。なぜはとバスがというと
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バスの色が目立つ。そしてリベートを取らな
い。中小の他社がツアー内容を見本として後
から組むという、業界のトップであります。
ツアー内容は、いなかまる出しとおもてな
しの心で、南郷の曲屋でおやき体験。老神で
昼食と温泉、そして本町通り上之町に来ます。
暖かくおもてなしできるかが、次につながる
事になり、次の春コースと続けていきたいと
思います。
今なぜ観光なのかというと、人口減少によ
り影気低迷をカバーするのが最大の要因で
す。１人減ると122万円の減収になり、それ
を補充するには、宿泊客22人、日帰り客77
人分が必要となります。
経済を元気にする方法は、優良企業誘致や
既存企業が拡張・拡大して雇用を増し税収を
確保すること。次に地元の生産品を市外で販
売し対価を得ること。それと交流人口を増し
消費行動を活発にすることの３つです。この
中で今の沼田は、交流人口しかないと思いま
す。たしかにどこの所でも考えていることで
すが、観光だけでなく都市計画から発想した
今までとは違う切り口が中心的になって、全
国的に変わっていきます。
観光を学問として考えるようになったのは
50年前位で、どちらかというと業者用学問
であったのです。玉原のラベンダーがテレビ
東京で放送された後、前年比250％も伸びた
けど、来年はかわりません。テレビ効果は２
～４週間が限度です。
ラケット理論という「移動距離が長ければ
長いほど大きく周遊する」という原理があり
ます。東京から来ても日帰りでポイントしか
行かないけど、大阪から来るならついでにと
いろいろ周ります。
ここは自然が豊かですが、アウトドア派は
歩くことが中心で金は落とさないものです。
グリーンツーリズムもこれだけではビジネス
にはならず、スクーリングを入れる必要があ
ります。長期滞在型は社会システムができて
いないのでまだ望めません。
市の観光交流課をみているとイベントに追
われ、イベントが手段であるのに目的化して
いないので、疲れてしまっています。イベン
トには、地域振興等を中心としたパブリック
と、イメージアップ、顧客サービス等を中心

としたコーポレイトがあります。単にイベン
トをするのではなく、目的を持って行い成果
をどうあげるかのかです。物産関係のイベン
トは必ずバイヤーを入れて行い、新しい販路
を作ることです。沼田まつりも自分が楽しむ
まつりで、観光客を入れるには受け入れ体制、
地元で面倒をみる人が必要です。
観光をコーポレイト的に変える事で、地域

振興と観光振興は別のもので、地域振興は文
化でもよいが、観光振興は財布を考えソロバ
ンが合うようにならなければ成立しない。今
回のはとバスは、ロマンとソロバンが合って
成立ですが、今回は次につなげる事を優先し
ています。
観光の成立要件として言われるのが、「顎

足・枕・場」です。顎は地産地消の食で、沼
田はくだもので食べ放題をしますので、通常
の食事は別の地になる事が多いのです。くだ
もののない時に食事をさせる事を考えるべき
です。足は道路、枕は宿泊、場はエンターテ
イメントで観光資源の再生、ツーリズムの提
案で地域間競争のソフト部門です。
沼田市の財政は厳しいのはご存知でしょう

が、先日沼田市長とテレビ東京の社長と面会
できました。そこには番組制作会社の方もい
て、これが縁で番組に使ってもらえば、大効
果を得られます。
その前は、名古屋へも市長と行き、８社の

エージェトをまわりました。今の所３社が春
の企画を考えてくれています。その他に関東
近辺のエージェトも考えていますが、本来は
市でなくその業界や観光協会が行うべき事で
す。そのきっかけ作りを続けています。その
他に横浜商科大のゼミに沼田を研究テーマと
して提供し、来年は12人が一年間活動しま
す。日本旅行写真協会とは、沼田をテーマに
写真コンクールを行い、沼田市は賞品を提供
しますが、協会会員の教室の方々が沼田に来
て消費する事は大きな経済効果を生みます。
この２つは従来の観光とは違いMICEとい

われる、ミーティングの会議や研修、とイン
センティブの招待や視察、エキシビジョンの
展示会やスポーツイベントの振興プログラム
の事で、新しい切り口です。
住んでよし、訪れてよしが元で、観光関係

者だけで観光は成立しません。沼田市民に期



待するものは、もてなしの心です。沼田の人
は比較的に無愛想ですので、普段からの練習
が必要です。また、熱しやすく冷めやすい。
盛り上がっている時はいいが、停滞すると不
満や批判が出て衰退してしまいます。誇りや
愛着のもてる地道な活動を期待します。
少しづつですが進んでいますので、今後共
皆様方のご指導、ご協力をお願いいたします。

■司　会　　　　　平野真樹ＳＡＡ出席委員
■ソング　四つのテスト　　　　宮内明彦君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田市経済部観光企画主監　　金子敏男様

宮澤孝幸会長
昨日の突然の雪にはびっくりした人も多か
ったのではないでしょうか？
当クラブでは年内に、この後クリスマス家
族会と、震災地域の子供達との交流イベント
の、大きな事業が２つ控えておりますが、こ
の例会場での例会、今年は、今日が最後とな
りました。
さて、次週、18日はクリスマス家族会で
す。武田委員長を中心に親睦活動委員会が準
備してくれております。武田委員長に昨日、
参加人数を聞いた処、156名という事で皆様
のご協力に感謝いたします。
クリスマスと言えば、何といっても子供達
にプレゼントを運んでくれる、サンタクロー
スです。子供達は、サンタクロースを心待ち
にしています。
子供達は、サンタさんからのプレゼントを
もらうのに、何故靴下を用意して待っている
のでしょうか？
サンタクロースは４世紀ごろに、現在のト
ルコに実在したカトリックの祭司、セント・
ニコラスがモデルと言われています。ニコラ
スはキリスト教の教えを受け、人のためにな
ることをしたいと思い、貧しい人や困ってい
る人を助ける優しい人でした。私が思うに、
まるで慈愛の心を持ったロータリアンみたい
な人です。
ある日ニコラスは、近くに住む貧しい家の
３人の娘が売られて行くことを知りました。
ニコラスは真夜中にその家を訪れ、屋根の上
にある煙突から金貨をを投げ入れました。こ
の時、暖炉脇には靴下が干してあった為、金

貨は偶然靴下の中に入りました。この金貨の
お陰で娘の身売りを避けられたという逸話が
残っています。この逸話が由来となり「夜中
に煙突から家に入って、靴下の中にプレゼン
トを入れる」という今日におけるサンタクロ
ースの伝承が生まれています。ですから子供
達は今でも靴下をベットに下げたり、枕元に
置いたりして、サンタさんのプレゼントを楽
しみに待っているのです。

関　真一幹事
◎新年例会について
１月８日18時30分、ベラ・ヴィータ　

◎新地区補助金事業の件
バングラディシュのヒ素対策事業に申請。

◎SAA出席委員会　　 赤間昌彦委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　荒井静雄委員
・宮澤孝幸君　卓話者の沼田市経済部観光交
流課観光企画主監金子敏男先生を歓迎し。
本年度半年間皆様に大変お世話になり、ご
協力に感謝します。

・桑原　裕君　市観光交流課主監の金子敏男
先生を卓話にお願いして快く対応いただき
ました。日頃大変お世話になりありがとう
ございます。

・ニコニコ一週間　沼田市観光のリーダー金
子敏男先生をお迎えして
水石清治君　　都丸順次君　　木下　進君
松野正一君　　阿形登氏君　　金子吉志君
荒井静雄君　　星野貴明君　　戸部聖之君
今井幸吉君　　諸田豊二君　　峯川卓美君
割田一敏君　　平野真樹君　　高橋良治君
塩浦敬之君　　関　真一君　　津久井功君
赤間昌彦君　　櫛渕光彦君　山田龍之介君
天野純一君　　角田　隆君　　

◎財団BOX IN 津久井功委員
宮澤孝幸君　　関　真一君　　角田　隆君
今井幸吉君　　水石清治君　　木下　進君
松野正一君　　諸田豊二君　　戸部聖之君
阿形登氏君　　櫛渕光彦君　　保坂充勇君

◎社会奉仕委員会　　　　　　桑原　滋委員　
12日利根商高で出前講座を桑原敏彦委員

長、今井幸吉さん、深津卓也さんで行います。
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例 会 報 告

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 36名 11名 77.00％


